
Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung 28.03.2023 
Start: 19:05 Uhr 

Anwesende: Olaf Richter, Lennart Meier, Kevin Weiß, Martin Lück, Tim Denz, Mathilde Nießner, Udo 

Münch, Barbara Wilken-Neuhaus, Verena Kichle, Torsten Reinhold, Volker Kuhlmann, Andrea Bastian, 

Wolfgang Meier, Carsten De Blaer, Stefan Haufs, Jens Berger, Jana Rentergent, Steffen Rentergent, 

Tobias Göbels, Thomas Caffier, Isabelle Englisch, Karin Enkel, Axel Schenkel, Paula Berger, Karolin 

Enkel, Sabine Schukalla 

Protokollführer: Martin Lück 

1) Begrüßung 

• Abteilungsleiter Olaf Richter begrüßt alle Anwesenden im Tennisheim und berichtet von dem 

anhaltenden schlechten Wetter mit viel Regen. Dies verzögert die diesjährige 

Platzaufbereitung, sodass noch kein Termin zur Platzeröffnung feststeht.  

2) Totengedenken 

3) Bericht Abteilungsleitung 

3.1) Bericht Abteilungsleiter 

• Olaf Richter stellt die neuen Mitglieder in der Abteilungsleitung vor: 

o Carsten De Blaer: Breitensportwart, zuständig für die Organisation und Durchführung 

von vereinsinternen Turnieren sowie für die diesjährig anstehenden 

Kreismeisterschaften der Senioren auf unserer Anlage 

o Paula Berger: 2. Medienbeauftragte und Pressewartin, sie wird sich vor allem 

unterstützend um den Social-Media-Auftritt kümmern 

o Steffen Rentergent: Beisitzer; Sponsorensuche 

o Julia Nießner: Beisitzerin 

3.2) Bericht Geschäftsführer 

• Kevin Weiß berichtet über das Angebot der Firma Fröhner zur Platzsanierung der Plätze 1 bis 

6. Start der Bauarbeiten ist für den November 2023 geplant. Die Gesamtkosten belaufen sich 

auf insgesamt ca. 104.000 €. Durch die Inflation sind die Gesamtkosten gestiegen. 

• Die Finanzierung beinhaltet ein zinsloses Darlehen vom Hauptverein in Höhe von 20.000 €, 

Spenden von Vereinsmitgliedern in Höhe von 10.000 € (der jetzige Spendenstand liegt bei ca. 

8000 €), einen Zuschuss der Stadt in Höhe von 12.500 € (welcher schriftlich bestätigt wurde, 

allerdings noch nicht eingegangen ist), Eigenkapital in Höhe von 45.000 € und zinslose 

Darlehen von einzelnen Vereinsmitgliedern. 

• Die Rückzahlung der Darlehen soll innerhalb von 5 Jahren erfolgen und wird durch die 

Erhöhung der Beiträge zur Tennisabteilung beschleunigt. 

• Alle Medenmannschaften haben sich bereit erklärt, auf die Unterstützung von 100 € pro 

Mannschaft für die kommende Sommersaison zu verzichten, um die Finanzierung der neuen 

Plätze zu unterstützen. 

3.3) Bericht Finanzen 

• Mathilde Nießner berichtet von den Einnahmen und Ausgaben in 2022. Es ergibt sich 

insgesamt ein Überschuss von ca. 6.800 € für das gesamte Jahr. 



• Es wird ein positives Fazit für das neu umgestellte System zur Bezahlung der aus dem Kühlhaus 

entnommenen Getränke gezogen. Es wurde ein höherer Überschuss bei geringeren Ausgaben 

für den Kauf von Getränken erzielt. 

• Insgesamt konnte mit den Festivitäten in 2022 ein leichtes Plus von ca. 600 € erzielt werden, 

obwohl für die Vereinsmeisterschaften teurere Wanderpokale angeschafft wurden. Diese 

werden in den nächsten zehn Jahren verwendet und sollten somit die Ausgaben in den 

folgenden Jahren reduzieren. 

3.4) Bericht Sportwart 

• Martin Lück zeigt einen Rückblick auf die letzte Sommer- und Wintermedenspielsaison sowie 

den neuen Pokalwettbewerb. 

• In der Sommersaison 2022 konnten gleich viele Auf- und Abstiege erzielt werden. 

• Der neu eingeführt Pokalwettbewerb wurde gut angenommen und es konnten einige Erfolge 

verbucht werden. So konnten drei Mannschaften ihre jeweilige Nebenrunde gewinnen, zwei 

Mannschaften sind in das Halbfinale der Hauptrunde eingezogen. 

• Die Anzahl der Mannschaften, die im Winter an den Medenspielen teilnahmen, konnte 

deutlich von bisher 3 auf 6 erhöht werden. Zudem konnten 3 Aufstiege bei einem Abstieg 

verbucht werden. 

• In der anstehenden Sommersaison 2023 werden wieder alle 12 bestehenden Mannschaften 

für die Medenspiele und die Breitensportspiele gemeldet. 

• Die Teilnehmeranzahl der Vereinsmeisterschaften 2022 konnte stabil auf einem hohen Niveau 

im Vergleich zu den Vorjahren gehalten werden. Das „Best-of-One“-Event am Finaltag wird 

immer besser angenommen und die Teilnehmeranzahl konnte deutlich ausgebaut werden. 

• In diesem Jahr finden die Kreismeisterschaften u. a. auf der Anlage des SV Rosellen statt. 

Hierfür ist allerdings noch keine offizielle Information vom Rhein-Kreis Neuss eingegangen. 

Unterstützung bei der Ausrichtung der Wettbewerbe durch Vereinsmitglieder wird benötigt. 

3.5) Bericht Jugendwart 

• Tim Denz dankt den abgetretenen Jugendwarten Olaf Richter und Torsten Reinhold sowie allen 

elterlichen Betreuern der Jugendmannschaften. 

• Die vergangene Sommersaison verlief erfolgreich mit zwei Aufstiegen bei keinem Abstieg. 

• Erstmals wird in diesem Sommer eine gemischte U12-Mannschaft gemeldet.  

• Bei den Jugendkreismeisterschaften konnten mit dem Sieg von Johanna Libertus im Winter 

und im Sommer in der Altersklasse W10 sowie mit den beiden zweiten Plätzen von Isabella 

Libertus bei der W12 tolle Ergebnisse erzielt werden. Zudem konnte Janosch Caffier jeweils 

den zweiten Platz in der Altersklasse M11 erzielen. Weitere Erfolge der Libertus-Schwestern 

konnten bei den Bezirksmeisterschaften in den Altersklassen W11 und W14 erzielt werden. 

• Die Teilnehmerzahl der Jugendvereinsmeisterschaften konnte stabil gehalten werden. Dabei 

gilt ein Dank Sandra Libertus, die im letzten Jahr die Jugendvereinsmeisterschaften 

federführend organisiert hat. 

• Der im letzten Jahr eingeführte Jugendtreff, der den Jugendlichen einen einfachen Zugang zu 

den Plätzen ermöglichen soll, bekommt samstags von 10 bis 12 Uhr einen zusätzlichen Platz. 

• Das ebenfalls im letzten Jahr eingeführte kostenlose Sonntagstraining für Kinder, welches von 

der Tennisschule „Tennis Zons“ um Jan Hülsmann durchgeführt wird, wird in dieser Saison an 

10 festen Terminen stattfinden. 

 

 



3.6) Bericht Mitgliederverwaltung 

• Jana Rentergent berichtet trotz der Beitragserhöhung von stabilen Mitgliederzahlen. Diese 

lagen Ende 2022 bei 349. Austritte können vor allem von passiven Mitgliedern vermeldet 

werden. 

• Die Arbeitsstunden, die pro Mannschaft geleistet werden sollen, um den Mannschaftszuschuss 

zu erhalten, werden dieses Jahr auf 30 Stunden erhöht. 

• Es wird ein Hobbytreff neu eingeführt, der zweimal sonntags pro Monat für alle Neueinsteiger 

jeglichen Alters von 10 bis 14 Uhr stattfinden soll. Der erste Hobbytreff ist auf den 30.04. 

terminiert. Grundsätzlich werden die Termine immer zwei Wochen vorher bekannt gegeben. 

Die Anmeldung erfolgt über Jana. Gastspieler sind gerne willkommen. Diesen wird bei 

mehrmaliger Teilnahme die Gastgebühr erstattet. 

3.7) Bericht Medienbeauftragter 

• Lennart Meier berichtet von den verschieden genutzten Medienkanälen durch die Abteilung. 

Sie erstrecken sich von den klassischen Medien (z. B. dem Stadtkurier) über den 

Abteilungsnewsletter, der 9 Mal pro Jahr erscheint, der Webseite der Tennisabteilung hin zu 

den Social-Media-Kanälen. Alle Medien erfreuen sich zunehmender Aufrufzahlen. Unter 

diesen ist der Auftritt auf Instagram am erfolgreichsten und liegt im Vergleich zu inhaltlich 

ähnlichen Kanälen anderer Vereinen aus der Region auf Platz 1 der Abonnenten. Zudem wird 

die Instagram-Präsenz als „Best Practice“-Beispiel auf der Internetseite des 

Landessportbundes NRW angegeben.  

• Abschließend ruft Lennart erneut zur Einreichung von vereinshistorischen Dokumenten, 

welche in einem Sonderheft zum 50-jährigen Vereinsjubiläum veröffentlicht werden sollen, 

auf. Zudem ist ein Abteilungs-Werbevideo in Planung. 

 

4) Bericht der Kassenprüfer 

• Die Kassenprüfer Wolfgang Meier, Carsten De Blaer und Hermann Langer (entschuldigt 

fehlend) haben stichprobenartig die Kasse der Abteilung geprüft und bestätigen eine 

sorgfältige und transparente Kassenführung. Daher wird die Entlastung der Abteilungsleitung 

beantragt, welche einstimmig unter Enthaltung der Abteilungsleitung beschlossen wird. 

5) Wahl der Abteilungsleitung 

• Vorschläge 

o Abteilungsleiter: Olaf Richter 

o Geschäftsführer: Kevin Weiß 

o Kassenwartin: Mathilde Nießner 

o Sportwart: Martin Lück 

o Mitgliederbeauftragte: Jana Rentergent 

o 1. Medienbeauftragter und Pressewart: Lennart Meier 

• Alle Vorschläge wurden einstimmig bei lediglich einer Enthaltung zur Wahl des 

Mitgliederbeauftragten angenommen. 

6) Vorstellung Haushaltsplan 2023 

• Viele Positionen konnten aus dem Vorjahr übernommen werden. 

• Veränderungen gab es durch den eingeplanten Zuschuss der Stadt in Höhe von 12.000 € für 

die Platzsanierung. Zudem sinken die Kosten für die Digitalisierung, da die Hardware hierfür 



2022 einmalig angeschafft wurde. Aufwandsentschädigungen steigen, da es 

Gehaltserhöhungen für die Platzpflege und die Pflege des Vereinsheimes gab. 

• Der Haushaltsplan beinhaltet eine Liquidität von ca. 3.000 € Ende 2023, welche mit privaten 

Darlehen von Vereinsmitgliedern auf 13.000 € ausgebaut werden soll. 

• Der Haushaltsplan wurde einstimmig ohne Enthaltungen genehmigt. 

7) Wahl der Kassenprüfer 

• Wolfgang Meier wird das Amt für ein weiteres Jahr übernehmen. 

• Hermann Langer und Carsten De Blaer werden ausscheiden. Diese werden durch Isabelle 

Englisch und Jens Berger ersetzt und einstimmig ohne Enthaltungen bestätigt. 

8) Beschluss über vorliegende Anträge 

• Es lagen keine fristgerechten Anträge vor. 

9) Veranstaltungen 

• Jana Rentergent wirbt für die am 23.04. stattfindende offizielle Saisoneröffnung. Es werden 

hier und auch auf allen anderen geplanten Veranstaltungen fleißige Helferinnen und Helfer 

benötigt. 

• Bei der Vereinsmeisterschaften 2023 wird es zwei neue Konkurrenzen geben. Eine Herren-

Einzel-Konkurrenz ab 50 Jahren und eine Eltern-Kind-Doppelkonkurrenz (Kinder, die im Jahr 

2005 oder später geboren sind). Die nicht-fristgerechte Zahlung der Teilnahmegebühren zu 

den Vereinsmeisterschaften wird in diesem Jahr strenger sanktioniert. Die Frist wurde auf eine 

Woche nach der Auslosung terminiert.  

• Verena Kiechle berichtet von der neuen Teamwertung beim diesjährigen Rosellener 

Abendlauf. Im letzten Jahr konnten 1.050 Starter gemeldet werden. Zudem wird ein 

Pfingstturnier im Fußball mit über 100 Teams stattfinden.  

10) Verschiedenes 

• Es wird nach einem neuen Getränkelieferanten für das Kühlhaus gesucht. Verschiedene 

Angebote wurden eingeholt und eine Entscheidung wird zeitnah fallen. 

• Günther Jansen soll, wenn möglich, weiter die Bestellung und Überprüfung der gelieferten 

Getränke übernehmen. 

• Auf Nachfrage hin wird erläutert, dass der mehr als dreimonatige Zeitraum für die Austragung 

der Vereinsmeisterschaften als mehr als ausreichend für die Austragung aller Spiele angesehen 

wird. Es wird wenig Toleranz bei der Überschreitung der gesetzten Fristen geben.  

• 16 Sitzschalen, von denen bereits 8 installiert sind, werden auf Platz 1 für Zuschauer 

angebracht. 

• Insgesamt war die Einführung des digitalen Platzbuchungssystems Playsports ein Erfolg und 

das Konzept wird so beibehalten. Es findet eine fortlaufende Diskussion über mögliche 

Verbesserungen statt. 

Ende: 20:40 Uhr 

 


